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Guarda Civil Municipal passa a contar com Base 
Comunitária Móvel 

Após o primeiro final 
de semana de muito 
sucesso, a programa-
ção do Natal Encanta-
do continua na próxi-
ma sexta-feira, dia 9 de 
dezembro, no Palco do 
Parque dos Ingás. Des-

taque para os shows 
sertanejos programa-
dos para domingo, dia 
11 de dezembro. As 
apresentações aconte-
cem sempre às sextas, 
sábados e domingos e 
tem entrada franca.  

O prefeito Rodrigo Fal-
setti recebeu na tarde 
desta quinta-feira, dia 
1º de dezembro, a nova 
Base Comunitária Mó-
vel da Guarda Civil Mu-
nicipal. O veículo acaba 
de ser adquirido e será 
equipado para atendi-
mento de toda a popu-
lação. Elzio Romualdo, 
comandante da GCM, 
acompanhou a vistoria 
feita pelo prefeito, assim 
como o vereador Adriano 
Batatinha, que também 
é guarda civil municipal, 
o secretário-adjunto de 
Segurança, Edinaldo de 
Oliveira, e o vice-prefei-
to Major Marcos Tucku-
mantel. 
A Base Comunitária Mó-
vel foi comprada pelo 
município por meio de 
emenda parlamentar ob-
tida pelo vereador Adria-
no Batatinha junto ao 
deputado estadual André 
do Prado, no valor de R$ 
440 mil. 

Cestas de Natal dos 
servidores serão 

entregues entre os 
dias 13 e 16 no

 Furno 

Feriado da 
Padroeira de Mogi 
Guaçu: confira o 
que abre e fecha 

Mogi Guaçu 
registra três casos 

de dengue em 
novembro 
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Homem atira contra mulher e enteada em 
Mogi Mirim

Pacientes da Oncologia do Hospital Municipal 
passam a contar com solário 
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Entrevista com Luís 
Felipe Nogueira, coordenador 

da Academia de
 Futebol Palmeiras, escola 

oficial da Sociedade Esportiva 
Palmeiras de Mogi Mirim

Apresentações do Natal 
Encantado recomeçam 
na sexta-feira, dia 9 de 

dezembro 

Conversamos com Luis 
Felipe Nogueira, que é 
coordenador técnico 
da Academia de Fu-
tebol Palmeiras, a es-
cola de futebol oficial 
da Sociedade Esporti-
va Palmeiras em Mogi 
Mirim, inaugurada 
em maio de 2022 em 
Mogi Mirim.  A esco-

la faz parte do projeto 
do clube em se conso-
lidar como referência 
na formação esportiva 
no País, não apenas 
desenvolvendo futuros 
atletas, mas, princi-
palmente, cidadãos e 
potenciais torcedores 
e torcedoras  para o 
Verdão.
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

,Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Um homem de 51 anos atirou contra a mulher e 
a enteada e depois se matou na tarde desta quar-
ta-feira (7), em Mogi Mirim (SP). De acordo com 

a Polícia Militar, o caso ocorreu em uma imóvel na 
Rua Adriano Stevenson do Nascimento, no Parque 
Real.

EDIÇÃO DIGITAL

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu realiza entre os 
dias 13 e 16 de dezembro 
a distribuição das cestas 
de Natal, secas e con-
geladas, aos servidores 
municipais. O benefício, 
proposto pelo prefei-
to Rodrigo Falsetti, foi 
aprovado por unanimi-
dade pela Câmara Mu-
nicipal em outubro desse 
ano.  
Para evitar aglomera-
ção, a entrega será feita 
das 8h às 18h no Giná-
sio Municipal Prefeito 
Carlos Nelson Bueno, o 

Furno, localizado na Rua 
Antonio de Freitas, s/n°, 
no Parque Cidade Nova. 
O servidor deve apresen-
tar um documento com 
foto.  “Se outra pessoa for 
retirar a cesta no lugar do 
titular, ela terá que mos-
trar o seu documento 
com foto e também apre-
sentar um documento 
com foto do funcionário 
municipal do qual ela irá 
retirar a cesta”, explicou 
a presidente Comissão 
Municipal de Licitação 
(CML), Thais Suellen da 
Silva.

09 DE DEZEMBRO
AGORA É A VEZ DE JAGUARIÚNA
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CUMPRIR O DEVER

Todos nós temos direitos,
após cumprir com o dever.

As matas e os animais 
também querem viver.

O homem se julga superior,
ele assim se denomina.
E esquece do Criador
e que sua lei é divina.

Até mesmo a tiririca,
tida como erva daninha,

serve de belo repasto
para a inocente galinha.

Para termos os direitos
das leis já estabelecidas,

só após termos executado
as tarefas exigidas.

Na balbúrdia na qual vivemos,
com os desmandos do povão,

se faltar pão todos gritam.
Na verdade, só Deus tem razão!

Poesia do livro O remédio do silêncio, volume 
15, da coleção Mensagens de fé, de Valter Máz 
Borges (editoraoartifice.com.br), em homenagem 
ao Dia dos Direitos Humanos, que se comemora 
em 10 de dezembro. Todos os livros do autor são 

filantrópicos.

CRIATIVIDADE: O MITO DO DOM

NÃO SE VIVE SEM ELAS

FUTEBOL E INCLUSÃO

*Victor de Almeida 
Moreira

Imagine-se assistin-
do a uma partida de 
futebol em um bar 
com os amigos e, de 
repente, vê Neymar 
dando um drible in-
crível, deixando toda 
a defesa do time ad-
versário desarmada, 
“esse menino nasceu 
com uma criatividade 
incrível”, você pensa.

Após o jogo, na vol-
ta para casa, espe-
rando o Uber, com o 
celular na mão, você 
pensa “o cara que in-
ventou esse aplicativo 
de transporte tinha o 
dom da criatividade”.

As cenas descritas 
acima não são inco-
muns. Com frequência 
vemos e usamos da 

criatividade vinda de 
resultados do que out-
ras pessoas fizeram e, 
imediatamente, caí-
mos no mito do dom.

O  m i t o  d o  d o m 
a c o n t e c e  q u a n d o 
imaginando que toda 
a criatividade dessas 
pessoas é algo inato, 
intrínseco. Que na-
scem com o talento 
como um “presente 
dos deuses” dado a 
elas.

Mas,  esta é  uma 
grande armadilha. Na 
ideia de Nietzsche, 
declarar que alguém 
possui um dom ou é 
um gênio da criativ-
idade, por exemplo, 
é o mesmo que af-
astar de nós mesmos 
a responsabilidade 
por nos tornarmos 
criativos, de desen-

volvermos um talento 
e construirmos nossa 
excelência em algo.

A  c r i a t i v i d a d e , 
assim como muitas 
outras virtudes que 
reconhecemos em fig-
uras que admiramos, 
pode ser treinada e 
desenvolvida. A maior 
prova disso, encontrei 
no estudo conduzido 
pelo sociólogo esta-
dunidense Daniel F. 
Chambliss, intitulado 
The Mundanity of Ex-
cellence [A mundani-
dade da excelência, 
em tradução livre].

Chambliss anali-
sou a diferença en-
tre nadadores de elite 
(medalhistas olímpi-
cos) e aqueles que não 
passaram de campe-
onatos regionais. A 
g r a n d e  c o n c l u s ã o 

do artigo foi que os 
grandes feitos de um 
ser humano e a con-
quista da excelência 
nada têm a ver com 
alguma característi-
ca extraordinária ou 
inata.

São antes, como es-
crito no estudo, “a con-
fluência de dezenas de 
pequenas habilidades 
ou atividades, apren-
didas ou com as quais 
nos deparamos, que 
são cuidadosamente 
treinadas e incorpo-
radas como hábitos e 
depois encaixadas em 
um todo sintetizado”

Essa  c iência  me 
abriu os olhos para o 
fato de que a busca 
pela excelência é ge-
renciável e pode ser 
construída e desen-
volvida, inclusive a 

criatividade. Em meu 
livro, chamo essa ha-
bilidade de gerencia-
mento de consistên-
cia, que é a repetição 
acompanhada de um 
método, seguindo os 
seguintes passos:

Exponha-se a ativi-
dades criativas,

Escreva as etapas 
da atividade,

I d e n t i f i q u e  e m 
quais dessas etapas 
estão os pontos que 
você pode aprimorar; 
e

Teste novas estraté-
gias para melhorar 
cada etapa.

Repita esses passos 
incansavelmente.

Sua criatividade é 
gerenciável e se você 
tiver a consistência 
para desenvolvê-la vai 
entender o que Steve 

Jobs estava analisan-
do quando disse que 
“todas as coisas ao seu 
redor, as quais você 
chama vida, foram 
feitas por pessoas que 
não eram melhores 
que você. E você pode 
mudar, pode influen-
ciar, pode construir as 
próprias coisas para 
que outras possam 
usar”.

*Victor de Almeida 
Moreira é engenheiro 
de produção,

com MBA em En-
genharia de Custos, 
gestor  de projetos 
da Mineração Rio do 
Norte (MRN)

 e autor do livro 
(Auto)liderança Anti-
frágil, publicado pela 
Editora Gente.

*José Renato Nali-
ni

Em regra, não nos 
incomodamos com o 
desaparecimento das 
abelhas. É isso o que 
está acontecendo em 
virtude do desmat-
amento e do uso de 
pesticidas. Mas elas 
são essenciais à vida. 
São consideradas as 
maiores polinizado-
ras da natureza. 

O Pará ,  que  é  o 
campeão da devas-
tação amazônica, pos-
sui cento e dez das 
duzentas e quarenta 
e quatro espécies de 
abelha nativa do Bra-
sil. É ali que se sente o 

estrago causado pelo 
aquecimento global, 
gerado pelo desflo-
restamento.  Ainda 
bem que existem ini-
ciativas isoladas que 
tentam reverter essa 
verdadeira catástrofe. 

O Inst i tuto Tec-
nológico do Vale, ITV, 
criou a Biofábrica de 
abelhas indígenas de 
Carajás. O objetivo 
dessa empresa é mul-
tiplicar os ninhos de 
abelhas nativas, para 
que o trabalho gra-
tuito que elas prestam 
não se interrompa. 

A ciência possibili-
ta que, a partir de uma 
colônia, sejam cria-
das outras. Isso per-

mitirá que o cultivo 
e colheita do açaí, do 
guaraná e da castanha 
do Pará, não desa-
pareçam e, com isso, 
meio de subsistência 
de muitas famílias da 
região. Essas famílias 
obtêm sustento medi-
ante a captura do mel 
e do própolis. 

Muita  gente  de-
sconhece que as abel-
has são os mais efici-
entes polinizadores da 
natureza e que espal-
ham boa parte das se-
mentes. Tão pequeni-
nas e tão importantes 
para a manutenção do 
equilíbrio da floresta. 
Como se alimentam 
de néctar e de pólen, 

espalham a vida por 
muitas espécies veg-
etais. 

Um notável  am-
bientalista brasile-
iro, que participou 
da Comissão Brunt-
d l a n d ,  n a  c r i a ç ã o 
do conceito de sus-
tentabilidade, Paulo 
Nogueira Neto, era 
um criador de abel-
has indígenas. Elas 
não têm ferrão e re-
spondem por mais de 
sessenta por cento da 
dispersão das flores 
da palmeira. 

Pequeninas, as de-
sprovidas de ferrão 
têm dimensão míni-
ma, quase insignifi-
cante, mas gigantes-

cas em importância 
ecológica.  É preci-
so  que  os  adul tos 
eduquem as crianças 
a protegerem as abel-
has ,  cuja  atuação, 
praticamente desper-
cebida, é fundamental 
para a subsistência 
da natureza e, dentro 
dela, da nossa própria 
vida. E também devem 
ser ensinadas a se in-
dignar quando o Bra-
sil aceita herbicidas 
venenosos, proibidos 
em seus países de ori-

gem, mas despejados 
aqui,  terra em que 
tudo é possível, desde 
que o lucro imediato 
se obtenha às custas 
da destruição do am-
biente. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LET-
RAS – 2021-2022.

O futebol é o es-
porte mais popular do 
mundo e move paixões 
que assumem caráter 
exponencial sempre 
que envolve polêmi-
cas, resultados de jo-
gos, clubes e torcidas. 
Seja por se assemelhar 
aos dramas, e às delí-
cias da realidade, tudo 
o que diz respeito ao 
esporte bretão é carre-
gado de emoção. A vis-
ibilidade, o exemplo, 
a superação dos joga-
dores e até mesmo os 
obstáculos encantam 
e até mesmo motivam 
as pessoas a atuar na 
vida de modo mais 
disciplinado e com 
maior perseverança.

E nesta época de 
Copa do Mundo, esse 
charme do futebol 
conquista definitiva-
mente todo o planeta. 
É nesses dias que as 
minorias, grupos pop-
ulacionais que encon-
tram-se subjugados 
em suas relações de 
poder, podem ganhar 
destaque a partir das 
posturas sociais de 
atletas, torcedores e 
demais personagens, 
assumindo posições 

de real protagonismo 
de que tenham sido 
historicamente alija-
dos.

Como exemplo, de-
stacamos o papel das 
mulheres, que estão 
ganhando progressiv-
amente maior visibi-
lidade neste universo 
e vêm conquistando 
posições de destaque 
nas  torcidas  e  até 
mesmo como árbi-
tras, comentaristas, 
jornalistas esporti-
vas e narradoras. O 
mesmo fenômeno vem 
se concretizando em 
relação a outras mino-
rias, sejam elas sexu-
ais, étnico-raciais, ou 
simplesmente sociais: 
a transmissão em tv 
aberta da final da Taça 
das Favelas é mais um 
indício desses contín-
uos progressos.

A final olímpica do 
Futebol de Cinco, mo-
dalidade paralímpi-
ca para pessoas que 
tenham deficiência 
visual,  transmitida 
pela tv aberta, é mais 
um desses exemplos 
que vêm ganhando 
destaque na atuali-
dade. Claro que ainda 

há muito a ser feito! A 
seleção brasileira de 
futsal down, ainda que 
seja a atual bicampeã 
mundial, é pouco con-
hecida. Entretanto, 
a movimentação em 
favor de estruturas 
sociais inclusivas vem 
ganhando maior rele-
vância.

Aliás, é fato sabi-
do e facilmente ob-
servável, que, geral-
mente, seleções mais 
diversas e plurais, em 
que os diferentes joga-
dores se sintam per-
tencentes a um todo 
maior, costumam ter 
mais sucesso. Times 
mais inclusivos pos-
s u e m  a t é  m e s m o 
maior capacidade cri-
ativa para superar ob-
stáculos advindos dos 
jogos e campeonatos.

Nessa esteira, as 
pessoas  com def i -
ciência, ou seja, to-
das aquelas que sof-
rem problemas estru-
turais com a inclusão 
social, podendo ser 
aquelas com diversi-
dade funcional ou as 
pertencentes a quais-
quer outros grupos 
minorizados, ganham 

maior visibilidade at-
ravés do futebol e de 
outros esportes!

É assim que as paix-
ões suscitadas pelo fu-
tebol podem, e devem, 
ser canalizadas para a 
edificação de uma so-
ciedade brasileira que 
se desenvolva de acor-
do com os pilares da 
sustentabilidade, ig-
ualdade real de opor-
tunidades e Justiça!

 
*André Naves é De-

fensor Público Fed-
eral, especialista em 
Direitos Humanos e 
Sociais. Escritor, pro-
fessor e palestrante.
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Guarda Civil Municipal passa a contar com Base 
Comunitária Móvel  

O prefeito Rodrigo Fal-
setti recebeu na tarde 
desta quinta-feira, dia 1º 
de dezembro, a nova Base 
Comunitária Móvel da 
Guarda Civil Municipal. 
O veículo acaba de ser ad-
quirido e será equipado 
para atendimento de toda 
a população. Elzio Ro-
mualdo, comandante da 
GCM, acompanhou a vis-
toria feita pelo prefeito, 
assim como o vereador 
Adriano Batatinha, que 
também é guarda civil 
municipal, o secretário-
-adjunto de Segurança, 
Edinaldo de Oliveira, e o 
vice-prefeito Major Mar-
cos Tuckumantel. 
A Base Comunitária Mó-
vel foi comprada pelo 
município por meio de 

emenda parlamentar ob-
tida pelo vereador Adria-
no Batatinha junto ao 
deputado estadual André 
do Prado, no valor de R$ 
440 mil. “Nós fizemos a 
aquisição por meio de ata 
do Governo do Estado de 
São Paulo, o que acabou 
barateando um pouco. 
E ainda temos um valor 
para equipá-la”, expli-
cou o secretário da pasta, 
Paulo Henrique da Silva 
Gomes.  
“Somos gratos por essa 
conquista e, agora, temos 
a primeira Base Comu-
nitária Móvel da cidade, 
que dará um grande su-
porte para o essencial tra-
balho que já é feito diaria-
mente pela nossa Guarda 
Civil Municipal. Mais se-

gurança com equipamen-
tos de ponta. Nossa cida-
de merece esse carinho e 
esse cuidado”, destacou o 
prefeito.  
O veículo será equipado, 
segundo o secretário de 
Segurança, com câmeras 
de monitoramento que 
serão integradas à Mura-
lha Digital, que está em 
implantação no municí-
pio, e com computado-
res para a elaboração de 
Boletim de Ocorrência. 
“É uma ferramenta para 
uso na área comercial e 
em grandes eventos, para 
proximidade e vínculo 
com a população. Ela ain-
da vai ser equipada, mas 
já vai ser colocada em 
operação de imediato”, 
ressaltou Paulo Gomes.

Da Redação

O Dia Mundial de 
Luta contra a Aids foi co-
memorado nesta quinta-
-feira (1º). Para reforçar 
a importância da data, a 
Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo 
criou o “Dezembro Ver-
melho”, por meio da Lei 
16.633/2018. A campa-
nha conscientiza sobre a 
relevância da adoção de 
medidas de prevenção e 
combate ao vírus HIV, 
causador da doença

Segundo a norma, a 
Secretaria de Estado da 
Saúde deve promover, 
anualmente, diversas 
iniciativas de cuidado e 
orientação sobre a do-
ença. Para isso, pode 
realizar parcerias com 
a iniciativa privada, en-
tidades civis ou organi-
zações profissionais ou 
científicas.

Cuidado e Informação
Desde 1986, o Estado 

de São Paulo conta com 
leis que visam o combate 
e controle do HIV. A Lei 
5.190/1986 estabelece 
que todo o material para 
transfusão de sangue em 
hospitais e bancos de 
sangue seja testado para 
detecção da presença do 
vírus.

Já a Lei 11.752/2004 
obriga a divulgação sobre 

os meios de transmissão 
e prevenção de doenças 
sexualmente transmissí-
veis. Os materiais educa-
tivos devem ser expostos 
em locais onde circulam 
mensagens de cunho se-
xual, como sex shops, ci-
nemas, teatro, motéis e 
saunas.

Combate à discrimi-
nação

Uma das medidas re-
levantes sobre o tema 
aprovadas pela Alesp é 
a Lei 11.199/2022, que 
proíbe qualquer ação 
de discriminação contra 
pessoas soropositivas, 
em especial nos serviços 
públicos, como o de Saú-
de, garantindo o sigilo a 
quem precisar de atendi-
mento.

Cuidado com a Mu-
lher

Na legislação paulis-
ta relativa à proteção e 
defesa da mulher, con-
solidada por meio da Lei 
17.431/2021, aprovada 
pelos parlamentares es-
taduais, também são 
encontradas diversas 
garantias de proteção e 
combate ao HIV e à Aids 
em relação ao público fe-
minino.

 Entre as garantias, 
está a obrigação de as 
delegacias informarem 
às mulheres vítimas de 

estupro a possibilida-
de de tratamento pre-
ventivo. Também há a 
preocupação com a pre-
venção e o tratamento 
de mulheres presas, por 
meio do Programa de 
Saúde da Mulher Deten-
ta. O cuidado também 
se estende às gestantes, 
de modo geral, por meio 
da realização de exames 
pré-natais.

 
Dependentes quími-

cos
Considerado públi-

co vulnerável, os usuá-
rios de drogas também 
foram contemplados 
por deputadas e depu-
tados paulistas. Na Lei 
12.258/2006, por exem-
plo, há a preocupação 
com atividades perma-
nentes de conscientiza-
ção e tratamento.

Além de ações diretas 
previstas nas legislações, 
a Alesp tem contribuído 
para a discussão sobre 
o tema. Além disso, tem 
servido de apoio a orga-
nizações governamen-
tais e não-governamen-
tais que se dedicam à 
causa. Por esta razão, di-
versas entidades foram 
reconhecidas como sem 
fins lucrativos, o que fa-
cilita a sua atuação.

 
O que é a Aids?
A Aids pode ser trans-

mitida ou adquirida por 
meio da relação sexual 
desprotegida, do contato 
com sangue ou ferimen-
to e fluídos do corpo, ou 
do compartilhamento 
de seringas e agulhas. 
Também é possível que 
a criança já nasça por-
tadora do vírus, o que 
ocorre quando a mãe já 
possui a doença.

Nem toda a pessoa 
que se infecta pelo HIV 
desenvolve Aids. Isto 
ocorre principalmente 
porque o avanço no tra-
tamento da doença tem 
contribuído para que não 
haja manifestação do ví-
rus, por causa do reforço 
do sistema imunológico. 
Por isso é importante re-
alizar exames periódicos 
e iniciar o tratamento o 
quanto antes.

A campanha do “De-
zembro Vermelho” é re-
presentada por um laço 
da mesma cor, que é 
símbolo de solidarieda-
de e comprometimento 
na luta contra a Aids.

 
SP contra o HIV
De acordo com dados 

da Secretaria da Saúde 
do Estado de São Paulo, 
de janeiro a setembro de 
2022, foram realizados 
2,1 milhões de procedi-
mentos relacionados ao 
vírus da imunodeficiên-
cia humana (HIV) nas 

unidades ambulatoriais. 
Já em 2021, foram re-
alizados 2,5 milhões de 
procedimentos.

Quanto às interna-
ções, no ano passado, 
foram cerca de 2,9 mil 
procedimentos com pa-
cientes com HIV nos 
hospitais do SUS (Siste-
ma Único de Saúde). Já 
em 2022, de janeiro a 
setembro, foram realiza-
das 2,3 mil internações 
de pacientes soropositi-

vos.
Atualmente, há 175 

mil pessoas com o vírus 
da Aids em tratamento 
em SP, que têm priori-
dade no atendimento 
dos serviços municipais 
de Saúde. O acompanha-
mento destes casos ocor-
re por meio de unidades 
de referência, como o 
Instituto de Infectologia 
Emílio Ribas e o Centro 
de Referência e Treina-
mento DST/Aids.

Lei da Alesp que cria o “Dezembro Vermelho” 
conscientiza população sobre luta contra a Aids

da Redação

O processo seletivo 
para as Faculdades de 
Tecnologia Estaduais 
(Fatecs) tem 2.720 va-
gas abertas para cursos 
superiores tecnológicos 
gratuitos para a região 
de Campinas. Os inte-
ressados em participar 
têm até as 15 horas do 
dia 15 de dezembro 
para realizar a inscri-
ção, pela internet. O 
valor da taxa de R$ 91 
e a prova será aplicada 
no dia 8 de janeiro de 
2023.

O Vestibular das 
Fatecs oferece opor-
tunidade para que os 
candidatos estudem 
nas unidades de: Ame-
ricana (480), Araras 
(80), Bragança Pau-

lista (240), Campi-
nas (240), Indaiatuba 
(320), Itapira (120), 
Itatiba (120), Jundiaí 
(360), Mococa (240), 
Mogi Mirim (240), Pi-
racicaba (160) e Suma-
ré (120). Em todo o Es-
tado, são mais de 18,7 
mil vagas e 87 opções 
em cursos.

Uma das novidades 
deste processo seletivo 
para a região é o novo 
curso Gestão de Logís-
tica Integrada na Fatec 
Jundiaí, com 80 vagas, 
sendo 40 para o turno 
da manhã e 40 para a 
noite. O CPS também 
ampliou a oferta de um 
curso já existente para 
a Fatec Mococa, a gra-
duação em Gestão de 
Recursos Humanos (40 
vagas/noite).

Inscrições
O candidato que de-

seja concorrer a uma 
vaga no processo se-
letivo para o primeiro 
semestre de 2023 deve 
ter cursado o Ensino 
Médio regular ou equi-
valente, comprovando 
a conclusão até a data 
da matrícula.

Para realizar a ins-
crição é preciso pre-
encher a ficha de ins-
crição e o questionário 
socioeconômico. Feito 
isso, o candidato deve 
realizar o pagamento 
da taxa de R$ 91 em di-
nheiro, em uma agência 
bancária de sua prefe-
rência, ou via internet, 
pelo aplicativo bancá-
rio ou ainda com cartão 
de crédito, por meio da 

ferramenta getnet dis-
ponível no site do Ves-
tibular. O pagamento 
deve ser feito até a data 
de encerramento das 
inscrições.

Ao realizar o preen-
chimento do formulá-
rio de inscrição, é pre-
ciso escolher um curso 
em primeira opção e, 
caso seja do interes-
se, optar por um curso 
para segunda opção, 
em qualquer Fatec e 
período. Os cursos, as 
vagas, os períodos e as 
unidades participan-
tes estão disponíveis 
no site do processo se-
letivo.

Caso o candidato não 
tenha acesso a com-
putador e internet, as 
Fatecs de todo o Esta-
do disponibilizarão os 

equipamentos para que 
seja realizada a inscri-
ção. O interessado deve 
entrar em contato com 
a unidade para agendar 
datas e horários dispo-
níveis.

Confira outras datas 
do calendário do Vesti-
bular das Fatecs:

* 7 de novembro a 15 
de dezembro – até as 15 
horas: Inscrição para o 
processo seletivo;

* 6 de dezembro – a 
partir das 15 horas: Re-
sultado dos recursos de 
isenção e redução;

* 5 de janeiro de 
2023 – a partir das 15 
horas: Divulgação dos 
locais de prova;

* 8 de janeiro de 2023 
– às 13 horas: Exame 
do Vestibular;

* 9 de janeiro de 
2023 – a partir das 15 
horas: Divulgação do 
gabarito oficial

* 18 de janeiro de 
2023 – a partir das 15 
horas: Divulgação da 
lista de classificação 
geral e primeira lista de 
convocação;

* 19 e 20 de janeiro 
de 2023: Matrícula da 
primeira lista de con-
vocados por meio do 
“Sistema de Matrícula 
Remota”;

* 30 de janeiro de 
2023 – a partir das 
15h: Divulgação da se-
gunda lista de convoca-
ção;

* 31 de janeiro de 
2023: Matrícula da se-
gunda lista de convo-
cação e envio de docu-
mentos.

Região de Campinas conta com mais de duas mil 
vagas para o Vestibular das Fatecs
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Aquisição de videolaparoscópio moderniza 
processos cirúrgicos no Hospital Municipal

De Itapira

Chegou essa semana ao 
Hospital Municipal o 
aparelho de videolapa-
roscopia que irá moder-
nizar alguns processos 
cirúrgicos de pacientes 
do SUS (Sistema Úni-
co de Saúde). O equi-
pamento permite que 
alguns procedimentos 
cirúrgicos do abdômen 
e seus órgãos internos 
sejam feitos de forma 
minimamente invasiva, 
sem grandes cortes, com 
menos riscos e com re-
cuperação mais rápida. 
A técnica utiliza uma câ-
mera ligada a uma ótica 
que é introduzida através 
da parede abdominal e 
os órgãos são manipula-
dos por pinças utilizadas 
pelo cirurgião.

A compra do equipamen-
to foi feita com recursos 
provenientes de emenda 
parlamentar do Deputa-
do Estadual Daniel José 
(Podemos) e teve o cus-
to de R$ 224.900,00. “A 
aquisição desse aparelho 
é de extrema importân-
cia para o nosso hospital 
e representa não apenas 
a modernização dos pro-
cedimentos, mas princi-
palmente a oferta de me-
lhores tratamentos aos 
nossos pacientes”, enfa-
tizou o prefeito Toninho 
Bellini.
Nesta quinta-feira, a 
equipe técnica do Centro 
Cirúrgico, da Central de 
Materiais e do Pré-Parto 
Hospital Municipal par-
ticipou do primeiro trei-
namento para utilização 
do videolaparoscópio. As 

instruções para utilização 
do equipamento foram 
repassadas pelo técnico 
da empresa Endogerais 
Equipamentos Médicos 
Ltda, que foi a vencedora 
do processo de licitação. 
O prefeito Toninho Belli-
ni, o secretário de saúde 
Vladen Vieira, Diretora 
Administrativa do Hos-
pital Maria Sueli Rocha 
Longhi, a Diretora Técni-
ca Natasha Gatto Dias e a 
Médica Cirurgiã Amanda 
Z. Antonialli acompa-
nharam.
A Secretaria Municipal 
de Saúde aguarda agora 
a chegada de alguns ma-
teriais complementares 
para os procedimentos e 
a expectativa é que a pri-
meira cirurgia com o vi-
deolaparoscópio seja re-
alizada ainda neste mês.

Polícia recupera 
moto roubada em 

Itapira 

De Itapira

Após o COPOM infor-
mar um roubo ocorrido 
próximo ao posto NR, 
onde uma Kawasaki/
Versys, foi levada pe-
los maus elementos, a 
polícia começou patrul-
hamento em busca dos 
suspeitos.

As buscam foram real-
izadas nos bairros, Assad 

alcici e Flávio zacchi, 
onde os agentes perce-
beram uma CG/Titan, na 
cor preta, sem placa ocu-
pada por dois indivídu-
os, além de uma XRE/
Vermelha, sem placa que 
desobedeceram as or-
dens de parada.

Segundo a polícia foi 
iniciado um breve acom-
panhamento pelo bairro, 
onde os indivíduos aban-

donaram a motocicleta 
XRE e fugiram a pé pelo 
mato. Após consulta ao 
chassi, foi constatado 
que a motocicleta con-
stava com registro de 
roubo, desde o dia 03 de 
Dezembro.

O proprietário com-
pareceu no local e após a 
elaboração do boletim de 
ocorrência, teve seu bem 
restituído.

De Mogi Guaçu 

Encontra-se aberto o 
processo licitatório para 
empresas interessadas 
em obter a concessão 
do direito de exploração 
econômica da cantina/
lanchonete do Centro 
Cultural, no Jardim Ca-
margo. Os documentos de 
habilitação e a proposta 
de preços deverão ser pro-
tocolados até às 9h30 do 
dia 28 de dezembro, uma 
quarta-feira, no setor de 
Protocolo da Prefeitura 
de Mogi Guaçu, no andar 
térreo, localizada na Rua 
Henrique Coppi, 200, 
no Morro do Ouro. Para 

mais informações acesse o 
edital completo pelo link: 
https://www.mogiguacu.
sp.gov.br/licitacoes.html. 

A abertura dos envelo-
pes também está marcada 
para o dia 28 de dezem-
bro, a partir das 10h, na 
CML (Comissão Muni-
cipal de Licitações), na 
sala de Pregão, situada 
6º andar da Prefeitura de 
Mogi Guaçu. O secretário 
de Cultura, André Sastri, 
explicou que as empresas 
devem elaborar e apre-
sentar suas propostas e 
lances de forma conscien-
te com a certeza de que 
poderão cumprir com o 
fornecimento do objeto da 

forma como está previs-
to no edital e, dentro dos 
prazos, preços e padrões 
de qualidade exigidos.  

“É importante lembrar 
que os pedidos de reali-
nhamento de preço são 
exceções à regra, desti-
nados sempre a situações 
excepcionalíssimas e so-
mente serão deferidos se 
tiver em total consonân-
cia com a lei. Ratificamos, 
portanto, que as propos-
tas sejam feitas de ma-
neira responsável visando 
afastar quaisquer proble-
mas futuros, tanto para 
a Administração Pública 
quanto para as empresas 
licitantes”, comentou. 

Cultura inicia processo licitatório para 
a concessão da cantina do Centro 

Cultural 
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Homem atira contra 
mulher e enteada em 

Mogi Mirim
Um homem de 51 anos 
atirou contra a mulher 
e a enteada e depois se 
matou na tarde desta 
quarta-feira (7), em 
Mogi Mirim (SP). De 
acordo com a Polícia 
Militar, o caso ocorreu 
em uma imóvel na Rua 
Adriano Stevenson do 

Nascimento, no Par-
que Real.
A informação inicial 
era de que as vítimas 
do atirador eram mu-
lher e sogra, mas a 
corporação confirmou 
posteriormente que 
elas eram a compa-
nheira e enteada do 

homem.
De acordo com relatos 
de vizinhos à PM, hou-
ve uma discussão e fo-
ram ouvidos disparos 
de arma de fogo. Um 
dos vizinhos relatou 
que chegou a ouvir a 
filha da mulher, de 18 
anos, pedindo socorro.

De Itapira

A Secretaria de Pro-
moção Social foi con-
templada nesta quinta-
-feira, 1, com uma van 
adaptada através dos 
programas “Nova Frota 
– SP Não Para” e “Ci-
dade Acessível” do Go-
verno do Estado de São 
Paulo. A entrega aconte-
ceu na capital junto com 
a reabertura do Museu 
da Inclusão que passou 
por reformas.

Itapira foi contem-
plada junto com mais 

54 municípios. Os veí-
culos possibilitam um 
transporte seguro e ade-
quado de pessoas com 
deficiência física que 
utilizam cadeira de ro-
das. As vans adaptadas 
possuem 9 lugares para 
passageiros, sendo 3 
lugares exclusivos para 
cadeiras de rodas. São 
equipados com sistema 
de elevador para acesso 
da cadeira de rodas ao 
veículo, além de ar-con-
dicionado, fixadores e 
cintos de segurança, ga-
rantindo maior mobili-

dade e conforto.
A Secretária de Pro-

moção Social Regina 
Ramil destacou a impor-
tância da conquista para 
o município e informou 
que ela será utilizada 
principalmente no Cen-
tro Dia do Idoso. “É um 
veículo completo e que 
supre essa nossa neces-
sidade para atender pes-
soas com deficiência. Ela 
ficará à disposição para 
os idosos do Centro Dia, 
mas também poderá ser 
utilizada para atender 
outras demandas”.

Promoção Social é contemplada com van 
adaptada em programa do Governo do 

Estado

SAMA realiza a triagem e reutilização de flores e vasos 
do Cemitério da Saudade

De Itapira

Entre as diversas ações 

que SAMA (Secretaria 
Municipal de Agricultura 
e Meio Ambienta) realiza, 

uma inovadora vem sen-
do desenvolvida: a reuti-
lização dos vasos de flores 

que são depositados nos 
túmulos do Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. 

As plantas secas são 
trituradas para uma pos-
terior compostagem e uti-
lização deste material mis-
turado com terra e adubo 
no Viveiro Municipal. O 
substrato é reutilizado 
para germinação de mudas 
e os vasinhos são limpos e 
utilizados na produção de 
mudas de árvores nativas 
e plantas ornamentais. 
Já os demais materiais 
passivos de reciclagem são 
encaminhados à ASCORSI 
(Associação dos Coletores 
de Resíduos Sólidos de 
Itapira).

Conforme explica o 
secretário da pasta e ide-
alizador do projeto, José 
Aparecido Perentel Rosti-
rolla, somente no últi-
mo Dia de Finados foram 
recolhidos aproximada-

mente 2.000 kg de resídu-
os dos vasos de flores secas.  
Cada vaso contém terra de 
boa qualidade (substrato), 
flor e os recipientes que, 
geralmente, são de plásti-
co. Quando as plantas 
morrem, esse conjunto 
era encaminhado ao ater-
ro sanitário, assim como 
ocorrem em grande parte 
dos municípios brasileiros. 
Mas com essa ação, todo 
o material foi recolhido e 
disposto na área do Viveiro 
Municipal de produção de 
mudas, sendo dado um 
destino ambientalmente 
correto para cada item. 

O biólogo da pasta, An-
derson Martelli, comple-
menta que os vasos são 
fabricados em plástico e 
são produtos derivado do 
petróleo e ao promover a 
reutilização dos mesmos 
ocorre a economia de re-
cursos naturais, como en-

ergia elétrica e água. 
Além desses benefícios, 

Rostirolla e Martelli lem-
bram que esses materiais 
dispostos de forma incor-
reta na natureza favore-
cem o acumulo de água e 
a proliferação do mosquito 
Aedes aegypti, vetor cau-
sador da Dengue, Zika e 
Chikungunya. “Essa é mais 
uma ação desenvolvida 
pela SAMA visando a sus-
tentabilidade e qualidade 
de vida de nossa popu-
lação. Em breve iremos 
ampliar a ação junto ao Ce-
mitério da Paz em outras 
datas especiais de grande 
movimento”, adiantou o 
secretário.

comunicacao@itapira.
sp.gov.br

( 1 9 )  3 8 6 3 . 0 7 0 0 / 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)
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De Mogi Guaçu

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu realiza entre os 
dias 13 e 16 de dezembro 
a distribuição das cestas 

de Natal, secas e con-
geladas, aos servidores 
municipais. O benefício, 
proposto pelo prefei-
to Rodrigo Falsetti, foi 
aprovado por unanimi-

dade pela Câmara Mu-
nicipal em outubro desse 
ano.  

Para evitar aglomera-
ção, a entrega será feita 
das 8h às 18h no Giná-

sio Municipal Prefeito 
Carlos Nelson Bueno, o 
Furno, localizado na Rua 
Antonio de Freitas, s/n°, 
no Parque Cidade Nova. 
O servidor deve apresen-
tar um documento com 
foto.  “Se outra pessoa for 
retirar a cesta no lugar do 
titular, ela terá que mos-
trar o seu documento 
com foto e também apre-
sentar um documento 
com foto do funcionário 
municipal do qual ela irá 
retirar a cesta”, explicou 
a presidente Comissão 
Municipal de Licitação 
(CML), Thais Suellen da 
Silva. 

Recebem as cestas os 
servidores municipais 
ativos, titulares de cargos 
em comissão e de empre-
gos efetivos ou tempo-
rários da administração 
direta e indireta da Pre-
feitura, que inclui fun-
cionários das autarquias 
Proguaçu, FEG (Funda-
ção Educacional Guaçua-
na), Hospital Municipal 

Dr. Tabajara Ramos e 
SAMAE (Serviço Autô-
nomo Municipal de Água 
e Esgoto).  

Não terão direito os 
funcionários aposenta-
dos e inativos e os ser-
vidores em licença sem 
remuneração, bem como 
os afastados há mais de 
seis meses e os falto-
sos há mais de 30 dias. 
Também não receberão 
o benefício os estagiários 
e bolsistas e os colabora-
dores contratados pela 
Cemil e pela OS Instituto 
Doutora Rita Lobato.   

Serão contemplados, 
ao todo, cerca de 4.000 
mil servidores.  

Cesta de Natal 
O Natal deste ano será 

diferente para os ser-
vidores municipais de 
Mogi Guaçu que, pela 
primeira vez, irão rece-
ber uma cesta especial de 
Natal contendo 15 itens, 
dentre os quais estão pa-
netone e chocotone, suco 

de uva integral, pêssego 
em calda, bombons sor-
tidos, biscoito e waffer 
recheados de chocolate, 
bolo de chocolate, biscoi-
to champanhe, goiaba-
da, gelatina em pó, balas 
mastigáveis, mix de fru-
tas secas, além de peru e 
lombo suíno.  

O prefeito Rodrigo 
Falsetti destacou que a 
cesta vem como comple-
mento à cesta básica, que 
os servidores já recebem, 
após quase dois anos di-
fíceis de pandemia e au-
mento no valor dos ali-
mentos. “A medida visa 
promover a valorização 
de todo o funcionalismo 
municipal, que constan-
temente desempenha 
papel fundamental no 
desenvolvimento admi-
nistrativo do município 
e na prestação do serviço 
ao público. Procuramos 
uma forma de retribuir 
todo trabalho feito por 
todos ao longo do ano”, 
comentou. 

Cestas de Natal dos servidores serão 
entregues entre os dias 13 e 16 no Furno 

De Mogi Mirim

Conversamos com Luis 
Felipe Nogueira, que é 
coordenador técnico da 
Academia de Futebol Pal-
meiras, a escola de fute-
bol oficial da Sociedade 
Esportiva Palmeiras em 
Mogi Mirim, inaugurada 
em maio de 2022 em Mogi 
Mirim.  A escola faz parte 
do projeto do clube em se 
consolidar como referência 
na formação esportiva no 
País, não apenas desenvol-
vendo futuros atletas, mas, 
principalmente, cidadãos e 
potenciais torcedores e tor-
cedoras  para o Verdão.

Luís, como começou 
essa ideia de representar o 
Palmeiras de forma oficial 
em Mogi Mirim?

R: O Palmeiras é, hoje, 
uma potência no futebol 
brasileiro, quiçá sul-ameri-
cano, no âmbito do proces-
so formativo de jogadores. 
Os resultados deste ano 
dizem por si: no Sub-20, 
o clube ganhou Copinha, 
Brasileiro e Copa do Brasil. 
No Sub-17, venceu o Bra-
sileiro e a Copa do Brasil, 
além do Paulista. No Sub-
15, foi campeão estadual e 
está na briga pelo título no 
Sub-13. No profissional, 
nem se fala - no masculino 
e no feminino. A Academia 
De Futebol Palmeiras, en-
quanto escola de futebol 
do clube, constitui parte 
da mudança de pensa-
mento administrativo que 
o Palmeiras experimenta 
há quase uma década e 
nos últimos anos, o cor-
po diretivo, tanto ligado 
ao marketing, quanto às 
categorias de base, tem se 
debruçado a alavancar a 
imagem do clube e apro-
ximá-la de seus torcedores 
e torcedoras, na esteira da 
fase vitoriosa da equipe. 
Assim como Praia Grande, 
Jandira, Piracicaba e Jun-
diaí, Mogi Mirim foi uma 
das cidades escolhidas 
para abrigar novas unida-
des da Academia De Fute-
bol em 2022. O Palmeiras 

observa, há tempos, o po-
tencial econômico e hu-
mano da Baixa Mogiana e 
o Jorge Polettini, gestor da 
unidade, foi muito feliz em 
articular, junto ao clube, 
sua vinda para cá. 

Qual o objetivo da im-
plantação da escola, em 
termos esportivos, na re-
gião? 

R: Enquanto coordena-
dor técnico da Academia 
de Futebol Palmeiras em 
Mogi Mirim, devo estar 
alinhado aos princípios 
metodológicos, a partir do 
currículo esboçado pelo 
próprio clube, à missão de 
prezar por um espaço de 
formação e entretenimen-
to visto como referência, e 
ao pensamento de nosso 
gestor, Jorge Polettini. A 
ideia incutida por ele, que 
administra outras redes 
e franquias no interior de 
São Paulo, é que possamos 
disseminar uma cultura 
de iniciação esportiva ao 
futebol, condizente com o 
que as ciências do espor-
te, dentro e fora do país, 
defendem há algum tem-
po. Nessas instituições, 
temos a responsabilida-
de de ensinar futebol, tal 
qual as escolas no Ensino 
Básico e Fundamental I, 
ensinam língua portugue-
sa, matemática, história, 
geografia, ciências… O que 
quero dizer é que aqui te-
mos o respaldo para não 
simplesmente reprodu-
zir práticas realizadas no 
alto rendimento, como se 
os alunos e alunas fossem 
adultos em miniatura. Pre-
cisamos levar em conta a 
individualidade biológica, 
social e psíquica das crian-
ças, principalmente em 
um momento que tiveram 
suas vidas muito afetadas 
pelo isolamento propicia-
do pela pandemia. Outra 
responsabilidade que pos-
suímos é a de sermos ho-
nestos com as crianças e 
seus responsáveis: a carrei-
ra como futebolista profis-
sional é, via de regra, mui-
to árdua. O funil é muito, 

muito pequeno e mesmo 
ao passar por ele, chegar 
ao patamar de jogadores 
de Séries A e B nacionais é 
quase uma epopeia. O que 
não significa que o sujeito 
não possa aprender bem 
futebol, mais até do que fu-
tebol e continuar pratican-
do em outros contextos, 
para a vida toda, e estar co-
nectado ao clube que ama. 

Sua escola participa de 
campeonatos?

R: Em 2022, julgamos 
- e coloco no plural, pois é 
uma decisão referendada, 
também e principalmente, 
por clube e gestor - que te-
ríamos de enfrentar outros 
desafios no sentido de fin-
car raízes em uma região, 
que possui outras escolas 
de futebol consolidadas e 
representativas. Enfren-
tá-las, em um ambiente 
competitivo, seria uma 
falta de responsabilidade 
tremenda da nossa parte 
e uma contradição com 
tudo o que disse há pouco, 
porque, como um proje-
to iniciado do zero, temos 
etapas e desafios internos 
a superar. As competições 
são fundamentais ao de-
senvolvimento do aluno 
e aluna da Academia de 
Futebol Palmeiras e espe-
ramos, em 2023, disputar 
algumas delas - desde que, 
claro, tenhamos competi-
dores/parceiros que este-
jam alinhados aos nossos 
valores. 

Como são realizadas as 
ditas “peneiras”?

R: A Academia De Fute-
bol Palmeiras realiza, uma 
vez por semestre, um even-
to de culminância com me-
ninos e meninas de todas 
as unidades do país, que 
pode indicá-los a um pe-
ríodo de treinamento com 
as categorias de base da 
Sociedade Esportiva Pal-
meiras, em São Paulo. Por 
estarmos falando de um 
clube que, há alguns anos, 
realiza um dos trabalhos 
mais notáveis no que tange 
ao processo de formação 

de jogadores, não é fácil 
chegar lá. A concorrência 
é surreal. Porque, desculpe 
a redundância, o Palmei-
ras prima pelo processo. 
O evento mencionado é 
a cereja no bolo, mas não 
necessariamente podemos 
chamá-la de peneira, pois 
os alunos e alunas - talvez 
nem eles se deem conta 
disso - são avaliados to-
dos os dias. A chave não 
está no produto e, sim, no 
processo. Em outras par-
tes do mundo, sobretudo 
na Europa, a crença no 
dom, na lapidação de um 
talento bruto, deu lugar à 
formação longitudinal, pe-
rene, contínua. No Brasil, 
o Palmeiras não é o único, 
mas um dos poucos clubes 
a tentar romper esse para-
digma inatista e, ao que pa-
rece, tem colhido os frutos.  

Como você se sente ao 
ver um de seus atletas al-
cançando voos maiores?

R: Por aqui, optamos 
por não chamar os alunos 
e alunas de atletas. São 
crianças e adolescentes. 
Muitos buscam o sonho 
legítimo, mas precisamos 
respeitar as etapas. São 
seres humanos, que, to-
mara um dia, possam vi-
ver, a partir dos 15 anos, 
o contexto da especializa-
ção esportiva. É claro que 
será muito gratificante ter 
um jogador, oriundo de 
nossa escola, no contexto 
profissional e, mais ainda, 
vestindo a camisa do Pal-
meiras, Mas me dou por 
satisfeito se os garotos e 
garotas levarem para suas 
vidas, valores como união, 
excelência, vanguardismo 
e sustentabilidade .E que 
se reconheçam na própria 
história do clube, que se 
forjou pela colônia italia-
na que, ao pisar em São 
Paulo, com muita bravura, 
suor e coragem, veio, viu e 
venceu - da mesma forma 
como fizeram nortistas, 
nordestinos, mineiros, pa-
ranaenses e outros tanto, 
décadas depois e permitis-
se que o Palmeiras, como 

entoa o hino, soubesse ser 
brasileiro

Quais os critérios para 
que um pai possa inscrever 
o filho?

R: Basta que a criança 
tenha, no mínimo, 5 anos 
e o adolescente não mais 
que 14 e, mais do qualquer 
outra coisa, tenham pra-
zer em jogar futebol. Não 
é preciso ser palmeirense 
(risos). 

Deixa uma mensagem 
especial para os leitores do 
jornal

R: Convido aos leito-
res e leitoras do jornal, in-
dependente de qual time 
torcem, a conhecerem o 
modo como a Academia 
de Futebol Palmeiras con-
cebe a iniciação esportiva 
voltada ao futebol, seja 
pelas redes sociais (no Ins-
tagram, pelo @academia-
defutebolpalmeiras) ou 
pelo nosso WhatsApp, (19) 
97147-2033. E que, claro, 
possamos juntos e juntas, 
torcer para que a moda-
lidade volte a ser, com o 
hexacampeonato no Catar, 
um orgulho nacional!

Entrevista com Luís Felipe Nogueira, coordenador 
da Academia de Futebol Palmeiras, escola oficial 
da Sociedade Esportiva Palmeiras de Mogi Mirim
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Mogi Guaçu registra três casos de dengue em 
novembro 

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Munic-
ipal de Saúde registrou 
três casos de dengue 
em Mogi Guaçu du-
rante o mês de novem-
bro, segundo boletim 
epidemiológico divul-
gado nesta sexta-fei-
ra, 2 de dezembro. Os 
novos casos da doença 
causada pelo mosqui-
to Aedes aegypti foram 
confirmados nos bair-
ros do Zaniboni I (Zona 
Leste), Rosa Cruz 
(Zona Oeste) e Centro. 
No município, o últi-
mo registro de caso de 
dengue tinha ocorrido 
há seis semanas. É im-
portante lembrar que o 
mosquito Aedes aegypti 
também é o transmis-
sor das doenças de chi-
kungunya e zika vírus. 

A bióloga da Vig-
ilância Epidemiológica 
(VE), Cristiana Mon-
teiro Ferraz, comen-
tou que cerca de 80% 
dos casos registrados 
no município encon-
tram-se nas casas das 
pessoas e, por isso, 
a conscientização da 
população é funda-
mental. “Cada mora-
dor deve cuidar do seu 
quintal, eliminando 
focos de água parada 
para que o mosquito 
não se desenvolva. Por-
tanto, além das nossas 

atividades, precisamos 
muito da participação 
da população limpan-
do sua própria residên-
cia”, orientou.  

Ela também já faz 
um alerta para a tem-
porada das chuvas e 
solicita a população a 
vistoriar as residências 
semanalmente, elim-
inando qualquer foco 
de água parada. “A con-
scientização e ajuda da 
população são funda-
mentais para o controle 
da doença. Portanto, 
solicitamos aos mora-
dores da cidade que 
eliminem os criadouros 
do mosquito, limpan-
do seus quintais sema-
nalmente e eliminando 
água parada, ambiente 
ideal para o Aedes ae-
gypti crescer. Somente 
assim conseguiremos 
vencer essa batalha na 
cidade”, frisou. 

Cristiana destacou 
que o período chuvoso 
é a época do ano em que 
o Aedes aegypti costu-
ma se procriar e que a 
transmissão da dengue, 
da chikungunya e zika 
vírus ocorre pela picada 
do mosquito. “O com-
bate ao Aedes aegypti 
deve ser constante, pois 
a proliferação do mos-
quito pode ser muito 
rápida. Por isso, a pop-
ulação deve estar sem-
pre atenta no combate 

à doença”, disse. 
A bióloga reforçou 

sobre a necessidade de 
atenção aos cuidados 
preventivos contra a 
proliferação do mos-
quito. “Pedimos a co-
laboração da população 
na ajuda para eliminar 
os criadouros e que as 
pessoas procurem o 
posto de saúde mais 
próximo de seu bair-
ro se tiver sintomas de 
febre, dor de cabeça e 
dores no corpo”, res-
saltou. 

Casos 
A Vigilância Epi-

demiológica divulgou 
que, até o momento, 
são 2.419 casos confir-
mados de dengue em 
moradores de Mogi 
Guaçu. Segundo os da-
dos, houve o registro de 
4.613 casos negativos e 
14 pacientes aguardam 
o resultado dos exames, 
totalizando 7.046 casos 
notificados.  

O maior índice da 
doença se concentra 
nos bairros do Jardim 
Ypê II, com 491 casos, 
Jardim Ypê Pinheiro 
com 108 casos e Jar-
dim Novo I, com 174, 
totalizando 773 casos 
confirmados na região 
da Zona Norte. A Zona 
Leste também apresen-
ta números altos com 

513 casos confirmados 
sendo: 252 (Jardim 
Zaniboni I), 136 (Jar-
dim Fantinato II) e 125 
(Jardim Chaparral). 
Após, está a região cen-
tral com 156 casos con-
firmados. 

Prevenção 
Como todos sabem, 

a prevenção é a mel-
hor forma de combater 
a doença. Evitar água 
parada, esvaziar garra-
fas, não estocar pneus 
em áreas descobertas, 

não acumular água em 
lajes ou calhas, colocar 
areia nos vasos de plan-
ta e cobrir bem tonéis e 
caixas d’água são algu-
mas iniciativas básicas 
para evitar a prolifer-
ação do mosquito. Todo 
local de água parada 
deve ser eliminado, 
pois é lá que o mosqui-
to transmissor coloca 
os seus ovos. 

Prevenção das 
doenças e cuidados 

com a família
Utilize repelente
Cubra a maior parte 

do corpo com roupas 
claras quando possível

Coloque telas em 
janelas e portas

O mosquito possui 
hábitos diurnos, so-
bretudo, ao amanhecer 
e ao entardecer

É importante re-
forçar a atenção nesse 
período, pois o mosqui-
to é oportunista e pode 
picar à noite também 

Pacientes da Oncologia do Hospital Municipal 
passam a contar com solário 

De Mogi Guaçu

Na manhã desta terça-
-feira, dia 6 de dezem-
bro, o prefeito Rodrigo 

Falsetti foi ao Hospital 
Municipal Dr. Taba-
jara Ramos (HMTR) 
para conhecer de perto 
o Solário Cleide Palha-

res Massuía, recém-
-instalado no setor de 
Oncologia da unidade. 
O espaço foi totalmen-
te remodelado pela fa-

mília da homenageada 
numa parceria entre a 
direção do HM e a ini-
ciativa privada, que 
custeou a execução do 
projeto assinado pelo 
arquiteto Eduardo 
Lima.  
“Fiquei impressionado 
com a mudança reali-
zada. Era um espaço 
sem utilização e que foi 
transformado num so-
lário para utilização dos 
pacientes do setor de 
oncologia e seus fami-
liares. É uma mudança 
que contribuirá para 
levar mais bem-estar e 
acolhimento aos nossos 
pacientes”, comentou o 
prefeito. 
O espaço interno ga-
nhou um pergolado de 
madeira, bancos, plan-
tas frutíferas e nova jar-

dinagem. “Os pacientes 
poderão usar essa área 
para tomar sol e ter um 
momento diferenciado 
aqui. O prefeito sempre 
nos incentiva a buscar 
parcerias para levar o 
melhor para a popu-
lação. E conseguimos, 
com a família Mas-
suía, transformar esse 
espaço num solário”, 
comentou o superin-
tendente do hospital, 
Wagner Cezaroni ao in-
formar que um segundo 
espaço foi remodelado 
para utilização dos ser-
vidores.  
Os familiares de Clei-
de Palhares Massuía 
participaram da visita 
ao lado do prefeito, de 
Wagner, do secretá-
rio municipal de Saú-
de, Gildo Martinho de 

Araújo, e dos vereado-
res Jéferson Luís, Ju-
dite de Oliveira, Lili 
Chiarelli e Guilherme 
da Farmácia. O padre 
Donizete, da Paróquia 
São Benedito, fez uma 
benção especial.  

Homenagem 
Ainda na manhã desta 
terça-feira, o prefeito e 
vereadores visitaram o 
Centro de Radioterapia 
Dr. Antonio de Pádua 
Barbosa. O homenage-
ado esteve no local para 
conhecer o espaço, pois 
não pôde estar presen-
te quando a unidade foi 
inaugurada, em maio 
desse ano. Dr. Barbosa 
recebeu uma réplica da 
placa de inauguração 
que está afixada na en-
trada da clínica. 
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Natal Encantado: Cinejazz promete emocionar público  
De Itapira

Além da experiência 
diferenciada que será 
proporcionada pela 
Prefeitura através dos 
enfeites natalinos do 
Natal dos Sonhos, a 
Secretaria de Cultura 
e Turismo – em par-
ceria com a Associação 
Comercial de Itapira 
– preparou uma pro-
gramação cultural para 
complementar o clima 
natalino na Praça Ber-
nardino de Campos.

“Com a decoração, te-
mos como objetivo 
proporcionar a magia 
dessa época do ano 
para todos, reunir fa-
mílias para visitar as 
decorações e trazer 
ainda mais beleza e en-
canto para essa época 
do ano. Além disso, a 
programação cultural 
na Praça Bernardino 
irá atrair os consumi-
dores e incentivar as 
vendas do comércio 
local”, disse o prefeito 
Toninho Bellini.

Neste ano o palco será 
montado na parte de 
baixo da Praça, do lado 
direito da fonte, apro-
ximando os expectado-
res do comércio local 
e dos ambulantes que 
compõem a Praça de 
Alimentação. As apre-
sentações englobam 
música, teatro e dança 
e serão entre os dias 6 
e 23 de dezembro, to-
das gratuitas. A chega-
da do Papai Noel será 
na segunda-feira, dia 
5, a partir das 19h00.

Natal dos Sonhos – 
Programação Cultural
06 de dezembro (terça-
-feira)
19h00 – Grupo de Vio-
la Caipira
21h00 – Marco Aurélio 
Trio
07 de dezembro (quar-
ta-feira)
19h30 – Quinteto de 
Cordas
08 de dezembro (quin-
ta-feira)
19h30 – Banda Lira 
Itapirense

09 de dezembro (sex-
ta-feira)
19h30 – Musicale Trio
21h00 – Éric Acoustic 
Rock
14 de dezembro (quar-
ta-feira)
19h30 – Coral Cidade 
de Itapira
20h30 – Coral Flor de 
Lira
15 de dezembro (quin-
ta-feira)
19h30 – Aula de Rit-
mos com Quilograma
16 de dezembro (sexta-
-feira)

19h30 – Teatro “Um 
Show de Natal” com 
Gabriela Sanches Re-
creação
20h00 – Trio Macaxei-
ra
21 de dezembro (quar-
ta-feira)
19h30 – Pulsar Estúdio 
de Dança
22 de dezembro (quin-
ta-feira)
19h30 – Musicultura 
Escola de Música
23 de dezembro (sexta-
-feira)
19h30 – Nó na Língua

Após o primeiro fi-
nal de semana de muito 
sucesso, a programa-
ção do Natal Encanta-
do continua na próxi-
ma sexta-feira, dia 9 de 
dezembro, no Palco do 
Parque dos Ingás. Des-
taque para os shows 
sertanejos programa-
dos para domingo, dia 
11 de dezembro. As 
apresentações aconte-
cem sempre às sextas, 
sábados e domingos e 
tem entrada franca.  

 Na sexta-feira, o 
público poderá confe-
rir apresentações de 
dança, a partir das 19h 
com os alunos do Cen-
tro de Dança Mangata. 
Depois, às 20h, se apre-
senta o Estúdio de Dan-
ça Impacto e, às 21h, a 
Sol Escola de Dança 
fecha a programação 
da noite. Lembrando 
que o Parque dos Ingás 
conta com praça de ali-
mentação.  

 Já no sábado será 
realizada mais uma 

edição do Canta Guaçu 
com participação espe-
cial da Corporação Mu-
sical Marcos Vedovello, 
a partir das 20h. O 
Canta Guaçu Edição de 
Natal terá como tema a 
música brasileira. En-
tão, o público vai ouvir 
um repertório para lá 
de especial baseado em 
canções populares da 
música brasileira das 
últimas quatro déca-
das. 

 E para fechar o se-
gundo final de semana 
do Natal Encantado, 
dois grandes eventos 
no domingo: Concerto 
em Comemoração ao 
Dia da Bíblia e show 
Sertanejo. A partir das 
9h, o palco do Parque 
dos Ingás recebe mú-
sicos e instrumentistas 
para a apresentação em 
comemoração ao Dia 
da Bíblia. Eles prome-
tem uma apresentação 
emocionante.   

A partir das 14h, ini-
cia-se o show sertanejo 

para fechar o domingo, 
conforme a apresenta-
ção abaixo. Músicos se 
revezam no palco para 
apresentar as princi-
pais músicas do cenário 
sertanejo. Estão pre-
vistos oito shows, que 
serão realizados até à 
noite, com um repertó-
rio especial para agra-
dar todas as idades.  

 A programação do 
Natal Encantado será 
retomada na próxima 
sexta-feira, dia 16 de 
dezembro e é só acom-
panhar os canais ofi-
ciais da Prefeitura para 
ficar por dentro das 
próximas apresenta-
ções.  

NATAL ENCANTA-
DO- SEGUNDA SEMA-
NA  

 
9 de dezembro- sex-

ta-feira 
19h -Centro de Dan-

ça Mangata 
20h- Estúdio de 

Dança Impacto  
21h- Sol Escola de 

Dança  
 
10 de dezembro- sá-

bado 
20h- Canta Guaçu 

com participação espe-
cial da Corporação Mu-
sical Marcos Vedovello 

21h30- Banda Nação 
Soberana 

 
11 de dezembro- do-

mingo 
9h- Concerto em Co-

memoração ao Dia da 
Bíblia  

Show Sertanejo 
14h- Jean Mendonça 
14h50- Deni Alisson 
15h40- Isa Toledo 
16h30- Hoberty & 

Edinho com participa-
ção de Thais Ferreira 
Matias 

17h30- Ruan Fer-
nando 

18h20- Eric & Zé Lu-
cas 

19h- Monika Ferry 
com participação de 
Cláudia Liques 

20h- Derick & Los-
sani   

Apresentações do Natal Encantado recomeçam 
na sexta-feira, dia 9 de dezembro 

Feriado da Padroeira de Mogi Guaçu: confira o 
que abre e fecha  

De Mogi Guaçu 

 O atendimento nos posti-
nhos de saúde volta na se-
gunda-feira, 12 de dezem-
bro, às 8h. 
Serviços Municipais 
Os cemitérios permane-
cerão abertos das 6h às 
18h com plantonistas para 
atendimento administra-
tivo. As feiras livres terão 

atividade normal.  
A coleta de lixo terá ativi-
dade normal na quinta-fei-
ra e sábado, dias 8 e 10 de 
dezembro.  
Já na sexta-feira, 9 de de-
zembro, a coleta de lixo 
sofrerá alteração no expe-
diente em virtude do jogo 
Brasil e Croácia, às 12h, 
pelas quartas-de-final da 
Copa do Mundo do Catar. 

Neste dia, o serviço será 
nos seguintes horários: 
das 5h às 11h e das 15h30 
às 22h.  
SAMAE e Defesa Civil 
Equipes de plantão serão 
mantidas para atendimen-
to de emergências. No SA-
MAE pelo telefone 08000-
102-028 e na Defesa Civil 
pelo 199. 
Esporte e Lazer 

Somente o centro espor-
tivo Antonio Campano, 
no Jardim Bela Vista, es-
tará aberto normalmen-
te na quinta-feira, 8 de 
dezembro, das 7h às 17h. 
Os demais permanecerão 
fechados. Na sexta-feira, 
9 de dezembro, por ser 
ponto facultativo, todos os 
centros esportivos ficarão 
fechados. No sábado e do-

mingo, dias 10 e 11 de de-
zembro, todos os centros 
esportivos da cidade esta-
rão abertos das 7h às 17h.  
Poupatempo 
Permanecerá fechado 
na quinta-feira, 8 de de-
zembro, dia do feriado 
municipal e também na 
sexta-feira, 9, por causa 
do jogo Brasil e Croácia, 
às 12h, pelas quartas-de-

-final da Copa do Mundo, 
para os atendimentos pre-
senciais. No sábado, 10, 
o Poupatempo volta com 
expediente ao público nor-
malmente das 9h às 13h. 
O Poupatempo disponibi-
liza informações pelo site 
www.poupatempo.sp.gov.
br. 


